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22 août 2024 à 20h00 

Buvette du FC Gland à En Bord 

 

 

Ordre du jour 

 

 

1. Liste de présence 

2. Approbation du procès-verbal de l'assemblée générale de la saison 2022-2023 

3. Rapport du Président 

4. Rapport de la commission technique des actifs 

5. Rapport du Président des seniors 

6. Rapport du Caissier 

7. Rapport des vérificateurs des comptes 

8. Approbation des comptes 

9. Rapport du responsable Sponsoring 

10. Admissions et démissions 

11. Élection des membres du Comité 

12. Élection des membres d'honneur 

13. Élection des vérificateurs des comptes 

14. Divers et propositions individuelles 

 

 

Le verre de l'amitié sera oLert à la fin de l'Assemblée. 
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1. Liste de présence 
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Les membres présents signent la feuille de présence (liste jointe au procès-verbal). 
 
Au regard du nombre de personnes présentes ce soir, la majorité sera à 17 voix pour les 
votations qui seront soumises au cours de l'Assemblée Générale. 
 
Avant de débuter, le Président attire l'attention des personnes présentes sur le fait qu'à 
partir de l'année prochaine, l'Assemblée Générale se tiendra plus tôt, à savoir 
vraisemblablement pendant la deuxième semaine du mois de juillet. 
 
2. Approbation du procès-verbal de la saison 2022-2023 
 
Le Président demande à l'assemblée si des membres souhaitent la lecture du procès-
verbal de l'année dernière. Aucun membre de l'assemblée ne demande la lecture du 
dernier procès-verbal. 
 
Le procès-verbal de la saison 2022-2023 est approuvé par l'ensemble des personnes 
présentes. 
 
3. Rapport du Président 
 
Bonsoir et bienvenue à l’Assemblée Générale du FC Gland, qui clôture la saison 
2023/2024.  
 
La saison dernière ne fut pas forcément un grand cru au niveau des résultats de nos 
diverses équipes. A la fin d'un cahier de note hypothétique, elle aurait certainement reçu 
la remarque "peut faire mieux".  
 
Dans la section juniors, nos équipes de juniors B et C en Inter ont souLert en évoluant au 
sein d'une catégorie dans laquelle, sauf volée particulièrement talentueuse, il est 
quasiment impossible de survivre sans l'apport de bons joueurs d'autres clubs. Comme 
nous l'avions déjà évoqué il y a quelques années, et dans les circonstances actuelles, la 
catégorie promotion s'avère être la bonne. Nos juniors A sont également retombés en 
régional 1er degré, car là aussi, pas forcément la meilleure volée non plus. 
Chez les plus petits, où le plaisir doit être la priorité, rien de spécial à signaler. 
L’apprentissage du système Play-More se poursuit, autant pour les joueurs que pour les 
entraineurs. 
Nous continuons de faire face à une hausse des demandes d’inscriptions. Elles ne 
peuvent malheureusement pas toujours être acceptées, car malgré nos magnifiques 
installations, nous restons limités par le nombre de terrains et d'entraîneurs à disposition. 
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Une chose à déplorer, et que nous espérons pouvoir corriger cette année par la signature 
obligatoire de notre charte fairplay, est le comportement de certains juniors et certains 
parents. La charte, ainsi que nos nouveaux statuts dont je vous parlerai plus tard, nous 
permettront dorénavant de nous séparer et / ou de sanctionner plus rapidement et 
durement les fauteurs de troubles. Nous allons appliquer la même initiative à nos actifs, 
qui eux non plus n'ont pas forcément été des modèles de fairplay. Je pense notamment à 
Gland I et Gland III. Le dernier match de Gland I à domicile contre SLO ne restera pas dans 
les annales du fairplay et le classement de Gland III a été directement impacté par des 
soucis de comportement. Les entraineurs et les responsables du club devront montrer 
l’exemple, faute de quoi des sanctions seront également appliquées.  Nous devons 
absolument revenir à une situation plus saine, et nous ferons tout pour y arriver. 
 
Fernando Gageiro vous parlera plus en détail de nos trois équipes d'actifs. Je me 
contenterai simplement de mettre en évidence le beau parcours des jeunes et talentueux 
joueurs de Gland II qui se sont maintenus en 3ème ligue. 
 
Dans la section seniors, nos +50 ont terminé la saison en finale de la coupe vaudoise. La 
victoire n'était malheureusement pas au rendez-vous, mais leur arrivée en finale 
vaudoise leur permettra tout de même de participer à la coupe suisse lors de la saison à 
venir. Le Président des Seniors José Duran vous donnera par la suite de plus amples 
renseignements sur sa section. Pour ma part, je me désole quelque peu du manque 
d’implication de certains séniors dans la vie du club. Je trouve cela particulièrement 
dommage quand on repense à l'investissement personnel des joueurs de cette section il 
y a encore quelques années. Comme quoi, les choses changent et il faut vivre avec. Il est 
toutefois clair que pour recevoir il faut également donner, et des discussions seront 
entamées avec la section. 
 
Passons au sujet suivant : la commune et nos infrastructures.  Comme vous avez tous pu 
le constater, le centre sportif continue de grandir dans la bonne direction. Nous avons 
droit cette saison à un nouveau terrain d’entraînement pour les gardiens, ainsi qu'à des 
installations de street sport que nous n’avions pas la saison passée.  Nos relations avec 
la commune et les municipaux sont toujours aussi bonnes et nous les remercions pour 
tout le soutien qu’ils apportent au FC Gland.  Malheureusement, nous ne contrôlons pas 
toujours la nature, et cette année nos terrains en herbe ont été attaqués par les larves de 
hannetons.  Entre ça et le scarabée japonais, beaucoup de terrains en Suisse vont devoir 
être traités et soignés, voir ressemés cet automne.  
 
Au cours des prochaines années, nous risquons de nous retrouver à l’étroit, car la ville de 
Gland ne cesse de grandir et la prochaine coupe du monde en 2026 nous amènera 
certainement des inscriptions supplémentaires. Ajoutons à cela les caprices de la météo 
et trois terrains synthétiques pour les entrainements ne suLiront plus. Nous avons certes 
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la chance d’en avoir trois, mais sur le long terme cela ne suLira pas. C’est l’un des projets 
sur lesquels nous devrons nous pencher au cours des années à venir.   
 
L'autre chantier important sur lequel nous allons devoir travailler est la réorganisation du 
club au sens large. Il s'agira de revoir la structure, la communication, les finances et les 
objectifs à long terme afin de pouvoir, dès la saison prochaine, remplir les conditions 
nécessaires à l'obtention du label Quality Club prôné par l'ASF. En eLet, depuis quelques 
années, l’ASF met à disposition des clubs amateurs comme le nôtre toute une batterie 
d’outils pour les aider à passer le cap. Les changements impliqueront notamment une 
adaptation de nos statuts dont je vous parlerai tout à l'heure, ainsi qu'un travail diLérent 
au niveau de la communication interne du club. Aujourd’hui nous fonctionnons encore 
avec des boites mails personnelles et aucun système défini n'est en place. Nous 
souhaitons désormais nous orienter vers des moyens informatiques diLérents qui 
permettront aux personnes ayant la charge du club dans les années à venir de pouvoir 
bénéficier d'une base de données qui tienne la route. Nous souhaitons également 
continuer à améliorer et simplifier les procédures d'inscription pour les juniors, afin 
qu'elles se marient davantage avec notre organisation administrative. Ce travail 
d'amélioration, de simplification et d'optimisation administratif permettra également de 
motiver davantage de personnes à rejoindre le comité central du FC Gland ou ses 
diverses commissions. 
 
Passons maintenant à un sujet moins sympathique mais grandement important, car 
même pour un club amateur c’est le nerf de la guerre. Je vous parle des finances.  Vous 
savez tous que depuis quelques années tous les prix augmentent. L’ASF a augmenté les 
prestations des arbitres de 20%, ce qui, pour un club comme le nôtre, peut représenter 
jusqu'à 8'000.00.-.  Les frais de licences ont augmenté de 5.00.- par licence.  Les buts, les 
poteaux de corner, les filets, les ballons, les maillots...aujourd’hui tout coûte plus cher et 
nos finances sont rudement mises à contribution. Nous nous voyons donc dans 
l'obligation de prendre les mesures nécessaires afin d'assurer l'équilibre financier du club 
pour les années à venir. Puiser dans les réserves n’est pas une solution.  Nous devons 
avoir des entrées financières qui couvrent notre mode de fonctionnement. Alexandre 
Félix et Philipe Bochatey vous en diront plus dans quelques instants.  
 
Je terminerai mon discours par des remerciements. Je n'ai pas l'impression, peut-être à 
tort, que nos membres réalisent le travail eLectué dans l'ombre par beaucoup de 
personnes pour qu'ils puissent venir jouer au foot tout au long de la saison. Je pense 
notamment à Xavier Lawrence, notre convocateur. À Ramon Velasco, notre responsable 
du matériel. À Denis Jaques, qui s’occupe des infrastructures et des terrains. À Pascal 
Bonny et à toute l’équipe de la buvette. À Gerald Lecoultre et toute son équipe qui gère le 
repas de soutien du club et qui s’occupe également du club des 200. À tous les employés 
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de la commune qui œuvrent EN BORD. Et enfin à tous mes collègues et membres du 
comité qui, pour certains, ne comptent pas leurs heures. 
 
Voilà, j’en ai terminé avec la saison 2023/24, et j’espère que nous aurons plus de plaisir 
et moins de soucis à gérer lors de la saison à venir. 
 
         Oga Venkat, Président 
 
4. Rapport de la commission technique des actifs 
 
Chères collègues et chers collègues du comité, chers membres, chers joueurs, 
 
La saison 2023-2024 s’est déroulée en accord avec les objectifs fixés et approuvés par le 
comité central 
 
Gland I - Le comité et le responsable des actifs avaient fixé comme objectifs l’intégration 
de nos juniors, ainsi que la préparation de l’équipe pour une promotion en 2ème ligue 
inter dans un futur proche et dans le haut du classement. Le souhait avait également été 
émis d’essayer de renouer avec les finales de promotions (Coupe Vaudoise) et d'aller le 
plus loin possible, en adéquation avec notre statut de club leader de 2ème ligue. Les 
objectifs en championnat de notre 1ère équipe ont été atteints avec une 3ème place en 
championnat aux portes des finales de promotions. Lors de la Coupe Vaudoise, nous 
avons malheureusement été stoppés dans notre élan par le FC Aigle en 1/16 de finale.  
 Je tiens à remercier Yannick Tachet et son équipe pour leur excellent travail au sein de la 
Gland I, ainsi que les joueurs pour leur dévouement pendant la saison écoulée. 
 
Je tiens personnellement à remercier Yannick Tachet pour tout ce qu’il a apporté en 
termes footballistiques au FC Gand et personne ne sera insensible à son excellent travail 
de coach et de formateur. Nous lui souhaitons un bel avenir sportif. 
 
Gland II - les objectifs fixés par le comité et le responsable des actifs pour la saison 
étaient le maintien en 3ème ligue, ainsi que l’intégration de nos jeunes joueurs dans cette 
catégorie de jeu, notamment afin d'oLrir aux juniors A promus dans cette catégorie une 
classe de jeun plus attractive. 
Sous l’impulsion des nouveaux coachs Nicolas Perez et Davis Antunes, à qui nous avons 
confié la reconstruction de notre 2ème équipe et l’intégration des jeunes joueurs issus 
de notre formation, Gland II a atteint ses objectifs et collaboré de manière très positive 
avec notre première et notre troisième équipe.  
Je tiens à remercier Nicolas Perez et David Antunes pour leur excellent travail au sein de 
Gland II, ainsi que les joueurs pour leur dévouement pendant la saison écoulée. 
Malheureusement, ayant besoin de respirer un peu à la suite des années passées au bord 
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du terrain, Nicolas et David ont pris la décision de faire une pause. Nous leur souhaitons 
le meilleur pour cette saison en dehors des terrains. 
 
Gland III - Le plaisir du jeu était le souhait émis par le comité et le responsable actifs, afin 
que cette équipe composée à la fois de jeunes juniors et de joueurs expérimentés 
puissent évoluer au sein du FC Gland et préserver leur place en 4éme ligue. Notre 3ème 
équipe, sous l’impulsion des coachs Salvatore Lombardo et Emanuel, a atteint les 
objectifs avec le maintien en 4ème ligue, le plaisir du jeu et l’épanouissement aux 
entraînements. Nous avons pu constater un travail sérieux tout au long de la saison. Je 
tiens à remercier le staL ainsi que les pour leur travail et leur dévouement pendant la 
saison écoulée. Salvatore et Manu quitteront la 3éme équipe pour prendre en charge 
notre 2éme équipe. 
 
     Fernando Gageiro, Responsable technique des actifs 
 
5. Rapport du Président des Seniors 
 

Cette saison a commencé en mode diesel, c’est à dire que peu de victoires dès l’entame 
du premier tour, mais nette reprise de nos équipes sur la fin. 

Les +30 resteront en champions, on a flirté avec la barre quasiment jusqu‘à la fin ! 
Cinquièmes du groupe 2 sur dix équipes, 18 matchs, 20 points, 6 victoires, 2 nuls, 10 
défaites, 31 buts marqués contre 35 encaissés. La preuve que cette formation mérite 
amplement sa place dans l’élite. C’est la défaite contre le LS (cette équipe n’est autre que 
le champion suisse en titre !) par la plus petite des marges 0-1. En coupe vaudoise : en 
1/32 Gland reçoit Ecublens 6-2, en 1/16 Gland - Veyron / Venoge 3-0 et en 1/8 
déplacement douloureux à Grandson, défaite 5-1. Lausanne Sport remporte cette 
compétition. 

Les +40 finissent troisièmes du groupe 3 sur neuf équipes (car retrait de Chavannes 
Epennex et Chile) avec 20 matchs, 27 points, 8 victoires, 7 nuls, 5 défaites, 55 buts 
marqués contre 29 encaissés. En coupe vaudoise : en 1/16 Yvorne - Gland 0-4, en 1/8 
Gland - LS Benfica 2-1, en 1/4 Gland - Grandson 2-0 et en 1/2 Gland - Divonne 4-4, défaite 
rageante aux pénaltys 7-8 ! Divonne remporte la compétition et se qualifie pour la coupe 
suisse. 

 Les +50 finissent troisièmes du groupe 3, 18 matchs, 36 points, 11 victoires, 3 nuls, 4 
défaites, 70 buts marqués, contre 50 encaissés. À savoir que tout s’est joué lors du 
dernier match contre BRP. Il nous fallait une victoire et nous avons fini 3-3 ! En coupe 
vaudoise : en 1/8 Gland - BRP 4-2 (tenant du titre), en 1/4 Gland - Jorat Mézières 4-1, en 
1/2 St-Légier - Gland 2-3. Finale Gland - Malley 3-7 (0-7). À savoir que nous avons gagné 
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la deuxième mi-temps 3-0 ! Une excellente nouvelle nous est parvenue, nous somme 
qualifiés pour la coupe suisse le 7 septembre. 

Fair-play (les matches de coupe sont compris) : les +30 sont 43ème sur 77 équipes 
cantonales avec 32 points, US portugaise dernier 99 points. Peut mieux faire (26 jaunes, 
1 rouge, 1000.-). Les +40 sont 25ème sur 42 avec 19 points, Jorat Mezières ferme la 
marche avec 70 points. Peut mieux faire (12 jaunes, 2 rouges, 445.-). Les +50 sont 20ème 
sur 30 avec 7 points, Prangins dernier avec 42 points. Doit mieux faire (4 jaunes, 1 rouge, 
150.-).   

Une saison qui nous a tenu en haleine pratiquement jusqu’au bout !  

Les remerciements : merci aux coachs et leurs assistants, aux laveurs de maillots, aux 
personnes qui ont aidé la buvette (grillades), au comité sénior et central et bien sûr notre 
à cuistot et sa brigade du vendredi soir ! Également à Xavier Lawrence notre convocateur. 
Et si j’en oublie certains qu’ils me pardonnent ! 

Je vous souhaite un excellent championnat et surtout une excellente santé ! 

       José Duran, Président des seniors 

 
6. Rapport du Caissier 
 
Le résultat comptable de la saison 2023/2024 se solde par un léger bénéfice. Cependant 
ce bénéfice est dû à la libération de certaines provisions, sans lesquelles le résultat aurait 
été déficitaire. 

Pour rappel, l’exercice 2022/2023 était déjà déficitaire, ce qui a pour conséquence que la 
fortune diminue et que des mesures doivent être entreprises rapidement. 

Ces pertes sont essentiellement dues à des coûts de gestion des équipes qui ne sont plus 
couverts par les cotisations. Le Club va donc proposer une augmentation des cotisations 
et surveiller de près les dépenses. 

Au niveau du budget, le Comité prévoit un résultat à l’équilibre la saison prochaine en 
tenant compte de revenus supplémentaires liés aux cotisations, qui devraient être 
compensés par l’augmentation tarifaire des arbitres annoncées par l’ACVF et une 
probable baisse des revenus de la buvette liée à la fermeture des terrains en herbe. 

         Alexandre Félix, Caissier 

 
7. Rapport des vérificateurs des comptes 

Les vérificateurs des comptes ayant tous deux été excusés, Jérémy Cela lit leur rapport à 
l'assemblée (document joint au procès-verbal). 
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8. Approbation des comptes 
 

Le Président demande à l'assemblée d'approuver les comptes. 
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Les comptes du FC Gland pour la saison 2022-2023 sont approuvés par l'ensemble des 
personnes présentes. 

 
9. Rapport du responsable Sponsoring 
 

Dans l’ensemble, l’année a été bonne pour le sponsoring avec quelques nouveaux 
partenaires. 

Nous devons continuer à prospecter, car nous avons tout de même un peu d’attrition sur 
certains soutien notamment au niveau des panneaux. 

Il est diLicile de trouver d’autres soutiens nous devons donc bien soigner les partenaires 
existants. 

Cette année est la dernière année de contrat des sponsors de la Gland I et de Gland II. Il 
est important de prendre contact avec eux pour poursuivre leur engagement. 

      Philippe Bochatey, Responsable du sponsoring 

 
10. Admissions et démissions 
 

La liste des joueurs démissionnaires ainsi que les nouvelles admissions de joueurs sont 
trop nombreuses pour être annoncées. 

Démissionnent du comité après de nombreuses années : Philippe Bochatey et Alexandre 
Félix, qui restent tous deux au club dans d'autres fonctions. 

Démissionne également du comité : Frédéric Vanat, qui renonce à son rôle de Président 
des juniors. 

 

11. Élection des membres du comité 
 

Sont réélues et réélus dans leurs fonctions : 

• Cassie Pernet 
• Margaux Venkat 
• Jérémy Cela 
• José Duran 
• Simo Mers 
• Fernando Gageiro 
• Pascal Pernet 



 11 

 

Les personnes citées ci-dessus se proposent de continuer leur mission pour la nouvelle 
saison et sont réélues à l'unanimité. 

Sont présentés pour intégrer le comité : 

• Pascal Bonny 
• Xavier Lawrence 

Les personnes citées ci-dessus rejoignent sont approuvées à l'unanimité et rejoignent le 
comité central du FC Gland. 

Oga Venkat, qui se représente comme Président du FC Gland, est également réélu à 
l'unanimité. 

 
12. Élection des membres d'honneur 
 

Le Président propose à l'assemblée la candidature de Philippe Bochatey pour le titre de 
membre d'honneur. Ayant joué au club, évolué en seniors, siégé au comité des seniors, 
au comité de la disco et au comité central, Philippe participe également à l'organisation 
du repas de soutien et gère le bar du FC Gland à Paléo, tout en continuant à venir assister 
aux matchs de façon régulière. Il reste au club hors comité et sera dignement remercié.  

Particulièrement investi dans diLérents aspects de la vie du club depuis de nombreuses 
années, Philippe Bochatey est élu membre d'honneur à l'unanimité et sous les 
applaudissements. Toutes nos félicitations et un immense merci pour son 
investissement au sein du FC Gland. 

13. Élection des vérificateurs des comptes 
 

Marco Pereira a été vérificateur des comptes pendant deux ans et s'arrête donc là. 
Stéphane Merlo, devient premier vérificateur des comptes. Angelo Conca, joueur de la 
première équipe de Gland, est désigné et approuvé à l'unanimité comme second 
vérificateur des comptes. Le comité remercie Angelo. 
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14. Divers et propositions individuelles 
 

Augmentation des cotisations 

Pour donner suite à présentation du Caissier, le Président demande aux membres 
présents d'accepter l'augmentation des cotisations, principalement motivée par : 

• L'inflation en général 
• Les coûts du matériel qui ont augmenté 
• Les 20% d'augmentation des frais d'arbitrage imposés par l'ASF 
• Les augmentations des frais de licence de l'ASF 

Le responsable du sponsoring Philippe Bochatey ajoute quelques informations chiLrées 
et précise que l'augmentation prévue des cotisations couvre juste en dessous des 50% 
des frais de fonctionnement du club. 

Le comité propose les augmentations suivantes : 

• Les cotisations des juniors A, B et C passent de 350.- à 400.- 
• Les cotisations des juniors D passent de 300.- à 350.- 
• Les cotisations des juniors E passent de 270.- à 300.- 
• Les cotisations des actifs passent de 380.- à 450.- 
• Les cotisations des seniors passent de 350.- à 400.- 

L'augmentation des cotisations est approuvée à l'unanimité par les personnes présentes. 

Nouveaux statuts 

Le comité propose à l'assemblée d'approuver les nouveaux statuts du club. Des 
exemplaires de ces statuts ont été distribués aux personnes présentes. Les anciens 
statuts datent de 1985 et ne sont plus d'actualité. Afin de les simplifier, mais également 
de se rapprocher des conditions imposées par l'ASF pour obtenir le label Quality Club, les 
nouveaux statuts sont calqués sur le modèle mis à disposition par l'ASF. 

Les nouveaux statuts du FC Gland sont approuvés à l'unanimité par les personnes 
présentes. 

Divers 

Surpris du peu de personnes présentes à l'Assemblée Générale du FC Gland, Christian 
Hochstrasser questionne la communication autour de la date d'assemblée et encourage 
à augmenter la visibilité de l'événement pour l'année prochaine. Le comité se penchera 
sur des solutions à mettre en place en vue de l'assemblée de l'année prochaine. Peut-
être faudra-t-il aLicher les informations à la buvette du club. 
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Pour clôturer l'assemblée générale, le Président évoque le fait qu'une grande partie du 
comité est en place depuis de nombreuses années maintenant et qu'il serait peut-être 
temps d'opérer un rajeunissement. Le Président lance un appel concernant les futurs 
postes à repourvoir au sein du comité au cours des années à venir et encourage les 
membres présents à faire circuler le message à l'interne. 

 
Sans autres questions, l'assemblée a été clôturée à 20h45 par le verre de l'amitié. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


